



Une enquête de Louis HOUDEVILLE - III

LES HABITANTS TRAVAILLEURS ALGÉRIENS

DES 1924, 110.000 travailleurs algériens vivent dans la métropole. C'est une immigration de la faim, résultant de l'absence d'industrie en Algérie.

Nous n'examinons pas, dans le cadre de cet article, leurs conditions de travail, de formation professionnelle, de loisirs. Nous nous bornerons au seul problème de l'habitat.

Le logement est l'obsession du travailleur algérien, qui, après avoir quitté son village natal et traversé la Méditerranée se retrouve un matin sur le quai de la gare de Lyon ou dans le faubourg de Lille.

Trois solutions s'offrent alors à lui : la chambre d'hôte, le centre d'hébergement, l'avenue, c'est-à-dire le bidonville, l'hébergement clandestin, les nauts aux centres d'accueil ou au poste de police.

En 30 septembre 1955, sur un effectif de 178.334 travailleurs recensés, 46.103 étaient hébergés par les établissements employeurs en 11.359 par les foyers ou centres créés à l'initiative du Ministère du Travail ou par diverses administrations.

LES CENTRES D'HÉBERGEMENT L'Initiative privée a réalisé 9/10 des centres destinés aux Algériens. Les réalisations vont du taudis au centre moderne.

Le livre récent de Mme André Michel, attachée de recherches au C.N.R.S., sur « Les Travailleurs Algériens en France », nous nous fournit d'utiles précisions sur la vie de ces centres.

« Dans les foyers, chaque employeur dispose d'un certain nombre de lits : en cas de licenciement de l'ouvrier, celui-ci est envoyé à l'usine, manger et dort sur place, l'employeur se contentant de prélever une somme de 200 francs par jour d'hébergement... »

« Les chambres sont louées à la journée, ce qui a l'avantage... de permettre le règlement des loyers... »

« Dans la plupart des cas, ces centres sont dirigés par d'anciens sous-officiers ou officiers des affaires indigènes... »

« Un directeur » disait n'accepter comme locataires que des gens de l'Aurès dont l'fanalobisme garantirait à ses yeux la docilité.

« Comment résoudre ce problème ? D'abord protéger efficacement ces travailleurs contre les exploités de toutes sortes : patrons, employeurs... »

« Une enquête faite près d'un certain nombre de travailleurs algériens révèle que 75 % de ceux-ci aspirent à une chambre individuelle. Il s'agit donc, de... »

On lira ci-dessous un traité de l'Association pour le logement et la défense des mal-logés en Lyon :

LES LOGEMENTS ! La situation du Logement est désastreuse malgré les résultats obtenus sur le plan local. Combien sont nombreux les taudis, les habitations insalubres et surpeuplées.

Le problème national du Logement reste entier. La construction privée ne peut le résoudre. Seule, une solution nationale par la construction d'H.L.M. est valable.

Le faible pouvoir d'achat de la plupart des Travailleurs ne leur permet ni la location d'une H.L.M., ni l'accès à la propriété.

TOUTS L'ACTION : EXIGEONS DU GOUVERNEMENT DES INVESTISSEMENTS REELS POUR LE LOGEMENT, œuvre de Salut public ; des Responsables, LES REALISATIONS en nombre suffisant POUR LES TRAVAILLEURS ;

de notre Municipalité, une REPONSE TANGIBLE aux problèmes de Quartier souvent posés : LE LOGEMENT DES HABITANTS DE LA CITE INDUSTRIELLE DE LA DISPARITION RAPIDE ET COMPLETE DES TAUDIS, LA SUPPRESSION DES « ZONES DE SELECTION », UNE SOLUTION POUR L'ENTREE DE L'HOPITAL NE NECESSITAIRE PAS LA DESTRUCTION DES LOGEMENTS CONVENABLES DU CHAMP SAINT-MARTIN.



construire de petits ensembles, intégrés dans la Cité, comprenant essentiellement des chambres individuelles. Les réalisations faites par les Coisses d'Allocations familiales sont ce qui est le plus intéressant, mais trop peu nombreuses.

Car il est fort probable que, l'indépendance obtenue, de nombreux travailleurs algériens continueront, ou même pour une période assez longue, à travailler en France. Ceux qui le désirent doivent donc pouvoir vivre avec leur famille dans les conditions décentes.

Prochain article : Les H.L.M. répondent-elles encore à leur vocation sociale ?

Prochain article : Les H.L.M. répondent-elles encore à leur vocation sociale ?

Prochain article : Les H.L.M. répondent-elles encore à leur vocation sociale ?

Région de l'Aisne

LE 19 Juin, salet Jean-Jaques Laon, s'est réunie l'Assemblée générale de l'Association de défense des mal-logés de l'Aisne.

Cinquante personnes assistaient à cette réunion présidée par Mme Martin. Des débats, il résulte que tous les présents étaient d'accord pour déclarer la question aboulon liée à celle des salaires.

La crise est une crise capitaliste, et la lutte pour la solution du problème des mal-logés et sons-logés, n'est qu'une partie de la lutte ouvrière générale.

Après discussion, il a été décidé de faire l'Association de défense des mal-logés, qui, par son dynamisme, a déjà obtenu à Laon de très appréciables réalisations.

- A) Sur le plan local : a) Organiser un service régulateur pour éviter le surpeuplement ; b) Suppression rapide, et relogement des constructions provisoires (Cité de Montreuil) ; c) Substitution de la Ville à tous les locataires privés ; d) Priorité d'attribution H.L.M. aux économiquement faibles.

B) Sur le plan général : a) Le logement doit être un service social prioritaire ; b) Vote de crédits suffisants pour la construction ; c) Loyers très modérés pour les petits, bourses, les plus touchés par la crise ; d) Attribution à tous, sans condition de normes de logement, des allocations.

En résumé, bonne réunion, bon travail, il ne reste plus qu'à passer à l'action. Reformez des loyers, des logements agricoles, qui doivent être indépendants des salaires.

En résumé, bonne réunion, bon travail, il ne reste plus qu'à passer à l'action. Reformez des loyers, des logements agricoles, qui doivent être indépendants des salaires.

En résumé, bonne réunion, bon travail, il ne reste plus qu'à passer à l'action. Reformez des loyers, des logements agricoles, qui doivent être indépendants des salaires.

En résumé, bonne réunion, bon travail, il ne reste plus qu'à passer à l'action. Reformez des loyers, des logements agricoles, qui doivent être indépendants des salaires.

En résumé, bonne réunion, bon travail, il ne reste plus qu'à passer à l'action. Reformez des loyers, des logements agricoles, qui doivent être indépendants des salaires.

En résumé, bonne réunion, bon travail, il ne reste plus qu'à passer à l'action. Reformez des loyers, des logements agricoles, qui doivent être indépendants des salaires.

En résumé, bonne réunion, bon travail, il ne reste plus qu'à passer à l'action. Reformez des loyers, des logements agricoles, qui doivent être indépendants des salaires.

En résumé, bonne réunion, bon travail, il ne reste plus qu'à passer à l'action. Reformez des loyers, des logements agricoles, qui doivent être indépendants des salaires.

Nous achevons dans ce numéro le compte rendu du procès du 4 Juin, commencé dans « La Vérité »

Déclaration de G. BLOCH

MONSIEUR le Président, Je suis particulièrement pourvu pour des articles dénigrant les tortures et les camps de concentration en Algérie. Et si M. le Procureur qui critique le ton peut être admettent de certains de ces articles, je n'ai pas à m'en excuser.

M. le Président, il a été plusieurs fois question, dans le réquisitoire, de la distinction entre la théorie, qui se fait théorie, et la pratique, l'action, qui serait condamnable, qui tomberait sous le coup de l'article 80. On a déjà expliqué, avant moi, que la doctrine marxiste, tout particulièrement, ne séparait pas la théorie de la pratique, et qu'elle envisageait la doctrine et la pratique ensemble.

M. le Président, si nous le permettez, je voudrais ajouter un dernier mot sur les principes de la démocratie. Si pourtant il devait être émis, il faudrait mentionner qu'elle a été mentionnée dans la déclaration de 1942, une mention d'amnistie.

M. le Président, si nous le permettez, je voudrais ajouter un dernier mot sur les principes de la démocratie. Si pourtant il devait être émis, il faudrait mentionner qu'elle a été mentionnée dans la déclaration de 1942, une mention d'amnistie.

M. le Président, si nous le permettez, je voudrais ajouter un dernier mot sur les principes de la démocratie. Si pourtant il devait être émis, il faudrait mentionner qu'elle a été mentionnée dans la déclaration de 1942, une mention d'amnistie.

M. le Président, si nous le permettez, je voudrais ajouter un dernier mot sur les principes de la démocratie. Si pourtant il devait être émis, il faudrait mentionner qu'elle a été mentionnée dans la déclaration de 1942, une mention d'amnistie.

Déclaration de S. JUST

M. le Procureur général a estimé que les faits, tels qu'ils sont présentés, n'étaient pas de nature à justifier une condamnation.

M. le Procureur général a estimé que les faits, tels qu'ils sont présentés, n'étaient pas de nature à justifier une condamnation.

M. le Procureur général a estimé que les faits, tels qu'ils sont présentés, n'étaient pas de nature à justifier une condamnation.

M. le Procureur général a estimé que les faits, tels qu'ils sont présentés, n'étaient pas de nature à justifier une condamnation.

M. le Procureur général a estimé que les faits, tels qu'ils sont présentés, n'étaient pas de nature à justifier une condamnation.

M. le Procureur général a estimé que les faits, tels qu'ils sont présentés, n'étaient pas de nature à justifier une condamnation.

De la manœuvre

La reconversion, actuellement en cours, de l'industrie et de la construction soviétiques, à la suite de l'adoption par le Soviet Suprême des « thèses » de Krouchtchev qui prévoient la division de l'économie en régions territoriales gérées par des organismes appelés « sovkhozes », lui son plein dans tout le pays.

Cette immense révision par la bureaucratie de sa gestion passée aurait pu culminer pendant un certain temps, mais le problème important, et peut-être le plus angoissant pour les dirigeants du Kremlin, est celui du retard de l'agriculture.

Sans laisser de répit, Krouchtchev vient de le porter de nouveau au premier plan par une déclaration retentissante.

« Les rapports bourgeois d'échange sont à être négligés. » Source complète de renseignements sur les « kolchozes », d'après la revue « Économie », le marché kolchozien est néanmoins pour la même revue « une provision de biens citadins en produits alimentaires ».

« Les rapports bourgeois d'échange sont à être négligés. » Source complète de renseignements sur les « kolchozes », d'après la revue « Économie », le marché kolchozien est néanmoins pour la même revue « une provision de biens citadins en produits alimentaires ».

« Les rapports bourgeois d'échange sont à être négligés. » Source complète de renseignements sur les « kolchozes », d'après la revue « Économie », le marché kolchozien est néanmoins pour la même revue « une provision de biens citadins en produits alimentaires ».

« Les rapports bourgeois d'échange sont à être négligés. » Source complète de renseignements sur les « kolchozes », d'après la revue « Économie », le marché kolchozien est néanmoins pour la même revue « une provision de biens citadins en produits alimentaires ».

« Les rapports bourgeois d'échange sont à être négligés. » Source complète de renseignements sur les « kolchozes », d'après la revue « Économie », le marché kolchozien est néanmoins pour la même revue « une provision de biens citadins en produits alimentaires ».

« Les rapports bourgeois d'échange sont à être négligés. » Source complète de renseignements sur les « kolchozes », d'après la revue « Économie », le marché kolchozien est néanmoins pour la même revue « une provision de biens citadins en produits alimentaires ».

« Les rapports bourgeois d'échange sont à être négligés. » Source complète de renseignements sur les « kolchozes », d'après la revue « Économie », le marché kolchozien est néanmoins pour la même revue « une provision de biens citadins en produits alimentaires ».

« Les rapports bourgeois d'échange sont à être négligés. » Source complète de renseignements sur les « kolchozes », d'après la revue « Économie », le marché kolchozien est néanmoins pour la même revue « une provision de biens citadins en produits alimentaires ».

« Les rapports bourgeois d'échange sont à être négligés. » Source complète de renseignements sur les « kolchozes », d'après la revue « Économie », le marché kolchozien est néanmoins pour la même revue « une provision de biens citadins en produits alimentaires ».

« Les rapports bourgeois d'échange sont à être négligés. » Source complète de renseignements sur les « kolchozes », d'après la revue « Économie », le marché kolchozien est néanmoins pour la même revue « une provision de biens citadins en produits alimentaires ».



La grève des mécanographes dans la banque

La grève de 24 heures du 5 juin, faite sans enthousiasme, n'a pas obligé les banquiers à céder vers une augmentation de salaires...

C'est dans ces conditions que les mécanographes du Comptoir National d'Escompte, allaient un réajustement de salaires qui ne venait pas...

10 points d'augmentation pour tous les mécanographes; 200 francs d'augmentation de la prime mécanographique...

La réponse de la Direction se faisant attendre, tous les mécanographes débrayèrent une heure...

Au trente-et-unième congrès de la C.G.T. Pas de place pour les 100 fr. pour tous

Si vous ou non, les travailleurs n'ont pas trouvé dans le spectaculaire congrès de la C.G.T. une réponse à ce qui les intéresse le plus...

Or une telle revendication existe et devient de jour en jour plus populaire. C'est l'augmentation immédiate de 10000 francs pour tous par mois...

Qui pourrait ne pas comprendre que, pour arracher une réelle augmentation des patrons, il faut se battre, et que pour se battre, il faut un objectif qui en vaille la peine?

Qui ne comprend pas, en même temps, que proposer de hiérarchiser cette revendication provoque immédiatement l'hostilité pour ne pas dire l'indignation de la grande masse des salariés...

une revendication qui mobilise la grande masse des travailleurs et organise l'action d'ensemble pour la faire aboutir. Ce qui, soit dit en passant, se fait en même temps le plus sûr moyen pour entraîner tout le monde sur le chemin de l'unité.

C'est pour cette raison que le Congrès de la C.G.T. a soigneusement évité d'en parler. C'est pour cette raison que tous les travailleurs donneront à cette revendication le maximum de popularité...

Le Comité des Intellectuels avait demandé, pour la préparation de son meeting du 7 juin, de distribuer 10000 tracts chez Renault...

Enfin, ce qui est le plus grave, est-il admissible que des hommes ou des femmes de bureau de la S.N.C.F. viennent d'être faire la grève une nouvelle fois...

Le congrès de l'Ivry contre unifié

A la veille de l'ouverture du XXXI Congrès de la C.G.T., FORESTIER (S.N.I.), LEPAYRE (F.O.) et PASTRE (O.G.T.) rendaient public un appel pour une réunification syndicale...

En 1949, la direction cégétiste de ce syndicat refusa le passage à l'autonomie, c'est-à-dire le maintien de l'unité au sein de la Fédération. Résultat: il y a aujourd'hui trois syndicats concurrents...

La peur de la démocratie est bien grande, rue Lafayette! Certes, l'unité syndicale et la démocratie intérieure, c'est-à-dire le droit de tendance qui rendent possible le maintien de l'unité...

Enfin, le Congrès de la C.G.T. a voté une adresse aux organisations F.O., C.F.T.C., F.E.N. et O.G.T. où il est beaucoup question d'unité. Mais la réponse faite par FRACHON à ses propositions précises contenues dans l'appel des trois groupes...

RENAULT: Pour que les choses soient claires

Le Comité des Intellectuels avait demandé, pour la préparation de son meeting du 7 juin, de distribuer 10000 tracts chez Renault...

Il est impossible, à la suite de cette pénible mais révélatrice expérience, de ne pas évoquer le double visage du P.C.F. et de la C.G.T. qui au parlement, votent les pouvoirs spéciaux pour l'Algérie...

CAMARADE deviens correspondant de La Vérité

Chers camarades, Le Comité d'Action des Intellectuels contre la guerre d'Algérie, qui groupe 600 personnels de notre milieu...

Action autonome aux Usines Genève

C'est pourquoi notre grève infatigable tourne l'usine. POUR UN MEME TRAVAIL: UNE SEULE CATEGORIE. POUR UNE MEME CATEGORIE: UN SEUL SALAIRE.

LES GREVISTES DE LA CHAÎNE FINITION S'ADRESSENT AUX OUVRIERS DES USINES GENEVOISES

Nous sommes en grève depuis le mardi 18 juin 1957. Les raisons de notre mouvement sont très simples: Tous les ouvriers de la chaîne finition avaient demandé à la direction de changer de catégorie et de passer P.1.

LE 1er CONGRES DE LA FEDERATION DE FRANCE DE L'U.S.T.A.

Le premier Congrès de la Fédération de France de l'Union des Syndicats des Travailleurs Algériens se tiendra à Paris du 28 au 30 juin 1957. Nous rendons compte, dans notre prochain numéro, de cet événement important...

CHEMINOTS: Les Syndicats défendent les Cadres

Qu'ils refusent de signer les procès-verbaux de cet examen. Mais les élections sont passées, plus aucun tract ne circule, les députés fédéraux ont gardé leur poste, leurs délégués ont passé...

Dans les Bibliothèques

Comme nous l'avons vu dans le précédent numéro de « La Vérité », les gardiens-éclaireurs des bibliothèques publiques ont conduit des grèves...

Table with 2 columns: Industry and Number of Members. Includes categories like INDUSTRIES TEXTILES (45146), INDUSTRIES CHIMIQUES (9011), etc.

(1) La Bibliothèque Nationale a fait connaître le 23 juin une annonce dans le « Vie de la Bibliothèque »...